

創立 1980年10月8日



ROTARY CLUB OF SAKAI NORTH

第2640地区 堺北ロータリークラブ週報

事務所 〒590-0940 堺市堺区車之町西2丁1番30号 ポピア南海3階302号

Tel (072) 223-2300 番 Fax (072) 223-5005 番

URL : <https://www.sakai-kita.jp/>

E-mail : snrc@jasmine.ocn.ne.jp

例会日 毎週金曜日 午後0時30分

例会場 南海グリル 天兆閣別館 4階「ローズ」 Tel:(072) 222-0131 番 (代表)

ガバナー(第2640地区) : 谷 宗光

ガバナー事務所 URL : <http://rid2640g.com/tani/>

E-mail : tani@rid2640g.com

会長: 笹山悦夫 幹事: 中田 学 広報委員長: 那須宗弘 編集者: 池田茂雄



四つのテスト 言行はこれに照らしてから 1真実かどうか 2みんなに公平か 3好意と友情を深めるか 4みんなのためになるかどうか

本日の例会

2024年5月24日(金)第2039回

「第3回次年度の為の

クラブアッセンブリー」

次年度各委員会 委員長

今週の歌 「日も風も星も」

「堺北RCの歌」

「故郷 (ふるさと)」

お客様の紹介・出席報告・

会長の時間・委員会報告・

幹事報告・SAA報告

今週の歌「故郷 (ふるさと)」

兔追いし かの山

こぶな
小鮒釣りし かの川

夢は今もめぐりて

忘れがたき ふるさと



前回の例会

2024年5月17日(金)第2038回

卓話 「堺市保育会のこと」

卓話者 三上 尚嘉 会員

今週の歌 「それでこそロータリー」

「バラが咲いた」

お客様の紹介・出席報告・

会長の時間・委員会報告・

幹事報告・SAA報告

○皆出席表彰 (5月度) 該当者なし

<5月17日(金)の出席報告>

会員数	28名
出席会員	19名
欠席会員	9名
準会員	1名
ゲスト	2名
ビジター	0名

次回の例会

2024年5月31日(金)第2040回

「第4回クラブアッセンブリー」

各委員会 委員長



世界に希望を生み出そう

2023-24年度 国際ロータリーのテーマ

「世界に希望を生み出そう」

国際ロータリー会長 ゴードンRマッキナリー (スコットランド/サウス・クイーンズフェリーRC)

卓 話

「 堺市保育会の話 」

会員 三上 尚嘉



私は 35、6 年前から堺で最初に開設された幼稚園である第一幼稚園に関わってきました。かつて第一幼稚園は、私の仕事場である開口神社の境内にありましたので、息子が入園したのがきっかけで、園長から説得されPTAに関わったのが始まりです。そこでこれからお話しする堺市保育会という団体があることを知りました。

堺市保育会は昭和5年6月に、市当局はじめ当時の各幼稚園の関係者が一体となり設立したとのことです。当時は堺市に公立と私立併せて10園の幼稚園があり、その公・私立の幼稚園の保育を行政(市当局)と市民が協力して横断的に支える活動をする事を目的としていました。2年後には会則を改変して広く市民に呼びかけ、篤志家を巻き込もうとしました。その甲斐もあり、宅徳平氏、堀畑徳次郎氏、河盛寛治郎氏、浅香長蔵氏などが園舎を寄付されています。又歴代保育会会長には、森本仁平氏、河盛安之助氏など市長や商工会議所会頭などが就任されました。

活動として、初期には幼稚園連合運動会や小学校と連携した研究会、幼児の教育について母親を対象に講演会の開催などを行っています。その後各地からの参観保育受け入れや、逆に各地へ出張参観、旅行、保育研究会、各地の同様な団体との交流など、多岐に渡り活動していました。戦争が激しくなり昭和20年4月には全園休園となるのを受けて、自主解散となりました。

戦後、昭和21年5月には旭・鳳、11月には第3、22年9月には第2と公立4園が再開園され、市民の意識も変化し幼児教育に対する要望も高まり、その後も公立幼稚園が順次開設されていき、昭和の終りには美原も入れ21園を数えました。

保育会は昭和22年に再開されましたが、戦後暫くは私立幼稚園が無く、自然と公立のみの会になりました。中断していた連合運動会は復活

し、42年まで中百舌鳥運動場や浜寺公園で行われ、全市公立幼稚園児と保護者が参加しました。43年より市民会館で運動会に代わり人形劇やコンサート、園児の合唱も加わる「堺市立幼稚園のつどい」と言う名の催し物に変化を遂げ、また昭和58年からは高島屋堺や堺市立文化館にて、園児の絵画・工作物の展示会を「ようちえん展」として、市民への広報も兼ねて一般公開されました。保育会の会報として昭和37年6月より「保育会だより」が発刊されて来ました。これ等は令和元年まで続きました。研修会も教員や保護者対象に活発に行われ、小学校との合同研修さらには他市の幼稚園保育の見学などおこなってきました。

平成7年に美原を除く20園の幼稚園が10園に統合縮小され公立幼稚園の園児が大幅に減少となり、結果収入も減り、研修会などの自己研鑽目的の活動は無くなり、発表会などの、園児の保育成果の発表の場を提供するのが精一杯の状態に陥ってしまいました。平成19年策定の堺市の幼稚園教育基本方針では将来公立を廃止すると定められましたが、令和2年に公立幼稚園は研究実践園としての存続に変わり、三国丘、津久野、白鷺、美原の4園が残りました。当然保育会の収入の大幅減収は必至となり、園の性格も変化する事が必然である事から、保育会存続が困難と判断し、ここにやむなく令和6年6月を以って保育会を解散する事になりました。

94年間に亘り民間人を中心に行政も巻き込み、戦後は公立のみと守備範囲は狭まりましたが、地域の子育て支援や、子供の特性に合わせて伸び伸び成長する教育の推進を支援する活動をしてきました。その中で保育会が解散やむなきに至った大きな原因は、園が10園になって以降、役員や理事など会の中心になる人の世代交代が出来なかった事です。現役世代の若い人が居なくては現場を知らないのと同様です。又、認定こども園という保育所と幼稚園の機能を併せもった保育の形が出てきたのに、私たちは十分に対応できなくて、時代遅れの組織になってしまったのです。あるいは私立幼稚園と一緒に堺の保育・教育について考える努力が無かったからかもしれません。つまり幼稚園と社会の間を繋

ぐ役割を果たせなかった事による結果と私は反省しています。

最後に、この解散する堺市保育会が存在した証として、記念の石碑をこの5月11日に開口神社境内に建立されました。堺の幼稚園発祥の地だとの理由により選ばれました。

これまでは園児も保護者も他園との交流を、「幼稚園のつどい」や「ようちえん展」などですることが出来ました。これからは無くなり、寂しさは拭えません。



会長の時間

「発達障害は秘められた才能持つ個性」

会長 笹山 悦夫



私には発達障害を持つ孫が一人います。保育園児ですが、言葉の発達が遅くまだ片言の言葉を話すだけです。集団行動も苦手で、遊びや運動会ではマイペースを貫いています。得意は、昼ご飯のお替りです。保育園の先生や他の園児たちもそんな孫を理解して、特別に支援をしてくれています。そのお陰で本人はいたって明るく元気で、楽しく通園しながら日々成長しています。

最近、世界で自分が発達障害であったことを公表する経営者が増えていると聞きます。アメリカでは電気自動車テスラや宇宙開発で有名になったイーロン・マスク氏、日本では楽天グループ創業者の三木谷浩史氏、ニトリホールディングス会長の似鳥昭雄氏などです。

発達障害とは、生まれつきの脳の障害のために言葉の発達が遅い、対人関係をうまく築くことができない、特定分野の勉学が極端に苦手、落ち着きがない、集団生活が苦手、といった症状が現れる精神障害の総称です。

幼少期や学童期に症状が現れ始めるため、発

達障害の特性を「自分勝手」「わがまま」「困った子」などととらえられ、「怠けている」「親の育て方が悪い」などと批判されることもよくあります。

発達障害の特性は、症状に至るまでのグレーゾーンの人々も含め十人十色で実に多様です。一方で、定型発達の人には持ちえないような優れた能力を発揮し実社会で活躍している人々も大変多くいます。考えてみれば、個人の身体的特徴や機能の成長に違いがあるように、脳の発達にも違いがあるのはむしろ自然だともいえます。

似鳥会長は、ご自身の発達障害の経験から次のように述べています。

「日本では公表には抵抗があると思う。発達障害が欠点だという気持ちがあるためでしょう。しかし、発達障害は社会にとって有為で、極めて優れた特性でもある。本人が発達障害であることを知らない人も多いと思う。私も自分がそうだと知ったのは3~4年前(70歳代)。私の感覚では、日本でも少し変わっているといわれる経営者のうち10人に1人くらいはそうかもしれないと思っている。

私は、小学校6年まで自分の名字が漢字で書けなかった。クラスで書けないのは私だけで、よくバカにされた。人の話を理解して記憶するのも苦手で、飽きっぽい性格は今もある。子供の時は勉強についていけず、成績が常にクラスの最下位でつらかった。仕方なしにカンニングしたこともあった。たたかれたり、いじめられたりもした。

とにかく自分の長所を伸ばせばいいんです。どんどん外に出て、多くのことを経験して、その中から興味があることを追求していけばよいと思います。発達障害は私のように感受性が強いのが特徴です。学校に行きづらい子供が家の中に引きこもらず、自然や芸術、何でも本人が興味を持ってそうなことを探せるように、私も応援しています。」

世界で多様性を尊重する価値観が広まる中で、日本でも特性を個性として認める多様性社会への流れが強まっていることを、孫から教わりました。

委員会報告

広報委員会

「ロータリーの友・5月号紹介」

広報副委員長 池田 茂雄



「左開き」

・P.5. RI 会長メッセージ

ゴードン R. マッキナリー RI 会長のメッセージです。

この一年間、ロータリーの友誌でメンタルヘルス、即ち、心の健康に的を当てて掲載させて頂いたこと、そして世界中の皆さんが熱心にこの問題に取り組んで下さったことを心から感謝しています。

ロータリーがこの問題に、もっと積極的に取り組むべきだと私が初めて発言したのは、昨年1月のことでした。今年5月24日からシンガポールで開催される国際大会では、メンタルヘルスに関する取り組みで大きなインパクトをもたらした「2024年世界を変える行動人」として表彰された人達の話の聞くことが出来ますと言っておられます。体の健康問題が叫ばれる中で、この一年間、心の健康問題に眼を向けられたことは、素晴らしいことだと思います。

・P.7. 特集 青少年月間

ロータリーで、青少年を育成する支援プログラムは沢山ありますが、その中の一つに、青少年指導者養成プログラムである「RYLA」があります。このプログラムは1959年にオーストラリアで開催されたセミナーが起源となっておりますが、リーダーシップと人格を養いながら、ロータリーについて学ぶ集中研修プログラムなのです。これらのRYLAセミナーや、このほか、各地区の青少年の活動状況などが6～13ページに亘って掲載されています。

・P.30. 米山から世界の町へ

元米山奨学生 トリモバ グルザンさん(女性)の紹介です。

人口は約1,900万人、面積は世界で9番目に広大な国ですが国土の半分が砂漠、一方で天然ガスなど資源に恵まれた国、中央アジアにある共和国「カザブスタン」からの元米山奨学生です。

2017～20年まで福岡の遠賀(オンガ)RCのお世話による産業医科大学医学部で勉学されました。

現在は母国の国立大学に勤務しておられ、専門医として患者さんの治療や相談にあたっておられます。日本では基礎科学と実践を適切に組み合わせた医療技術が患者さんに提供されておりますが、そうした日本の技術を応用しながら、母国の医療に貢献出来ている事を私は嬉しく思っています。日本への感謝を胸に刻みながら、将来は両国の架け橋となって、協力友好の輪を広げていくことが、私の夢です。

これこそ、ロータリーの素晴らしい国際奉仕ではないでしょうか。

・P.42. 今月は奇数月・囲碁の問題です

「詰め碁」の問題。解答は「P.46」にあります。

「右開き」

・P.4. サバ缶宇宙へ行く

福井県立若狭高等学校の小阪康之先生です。この学校は、若狭ロータリークラブを中心にロータリーとの関係が非常に深いという事で、一昨年、この地区、RI第2650地区でIM基調講演を、小阪先生が講師となって開催されましたが、その時の内容です。

県立若狭高校は明治27年開校の学校ですが、10年後をめどに廃校されることとなっていました。先生たちは、「どうせ廃校やし、新しいことはしなくても〜」、子どもたちは、「先生、学校なくなるんやろ〜」と言って荒れていました。

色々話をしているうちに、若狭湾には魚が沢山いる。こんな中で生徒から宇宙食の話が出てきたのです。アメリカ航空宇宙局(NASA)が開発した宇宙食を作る手法を参考に缶詰め作りに着手。そのような中で教職員も頑張りながら雰囲気盛り上がり、地域の皆さんからも応援の声が上がってきたのです。

こんな中で、福井県は英断を下し廃校しないことになったのです。先生や生徒たちは大喜び、保護者や、地元の漁師さん、当然ロータリーの皆さんも入って議論しながら目標設定など話が進みました。缶詰なら魚の骨、カルシウムが丸ごと食べられる。骨が弱くなる宇宙飛行士に食べてもらいたい。しかも福井には缶詰に関して世界に誇る技術力の高さがある。

幹事報告

地上400キロメートル上空に建設されている国際宇宙ステーションにいる日本人宇宙飛行士の野口聡一さんに「サバ缶」を食べてもらった話などが5ページに亘って詳細に掲載されています。私、全部、読みましたが、子ども達のエネルギーが行政を動かしたんですね。

2018年11月1日、この「サバ缶」がアメリカ航空宇宙局(NASA)の定める宇宙食に認定され、常食として提供されています。

2020年には、内閣総理大臣の表彰を受けており、文部科学省からも表彰されました。

社会奉仕委員会

「復興 能登の食まつり」のご案内

社会奉仕委員長 畑中 一辰



今年1月1日の能登半島地震における被災者支援のため、被災地の方々に温かい食事を！とキッチンカーを派遣し、活動されている“一般社団法人 地域活性化プロジェクト縁GIN”（当クラブもこの活動に支援し、3月15日の例会にて活動報告をしてくださいました）が主催となり「復興 能登の食まつり」～人とひとつながり食・音・文化が導く未来への希望～ という復興支援を目的としたイベントのご案内をいただきました。内容は下記の通りです。

遠方ではありますが、ご関心ある方は、是非ご参加ください。

記

日時 2024年7月13日(土)

12:00～16:00

会場 見附ドーム駐車場

石川県珠洲市宝立町柏原ハ25

来場参加費 無料

主催 一般社団法人

地域活性化プロジェクト縁GIN

問い合わせ先 上記主催団体

守口市本町1-6-5TTM守口駅前ビル地下1階

TEL: 06-4397-7452

(1) 配布物

- ・週報
- ・ロータリーの友5月号
- ・2024-2025年度理事役員・委員会一覧表
- ・2024-2025年度 会員名簿の校正のお願い

(2) 第4回クラブアッセンブリー開催のご案内

今年度各委員会委員長、各同好会代表世話人の方は、ご発表の準備をお願いいたします。当日ご都合の悪い場合は、副委員長・委員に発表の代読をお願いしていただくようにしてください。

報告書は5月31日までに、堺北RC事務局までにご提出くださいますようお願いいたします

記

日時 令和6年5月31日(金)

例会(卓話の時間)

場所 例会場(南海グリル 天兆閣別館4階)

(3) 他クラブ例会変更・休会のお知らせ

【堺RC】

- ・R6年6月20日(木) 例会場変更
場所:「はり重 道頓堀本店」最終例会
- ・R6年6月27日(木)
⇒休会(定款第7条第1節により)

【堺中RC】

- ・R6年6月20日(木) 例会変更
→6月28日(金) 台中西屯RC交代式へ
- ・R6年6月27日(木) 例会変更
→同日 会長・幹事慰労会へ 於:イカリ寿司

(4) 2024-2025年度 会員名簿の校正のお願い

次年度用の会員名簿作成にあたり校正をお願いいたします。誤り・訂正等のある方は、その部分を修正してください。又、追記したい事項、写真の変更等ございましたら、「その他」に書き添えてください。修正なき場合は、原稿通りの印刷となりますので、よくお目を通し下さいますようお願い致します。ご覧頂きましたら署名の上、必ず6月7日(金)迄に事務局までご返却ください。

(5) 地区ガバナー事務所より報告とお礼

台湾東部大地震支援金について
国際ロータリー第 2640 地区
ガバナー 谷 宗光

4月3日午前7時58分(日本時間午前8時58分)に台湾東部沖でマグニチュード7.4の大地震が発生しました。それに伴い、第2640地区ロータリークラブの皆様へ支援金を募りましたところ、総額1,579,878円の支援金を皆様よりお預りしました。
つきましては、5月20日付けにてガバナー会へ送金させていただいたことをご報告申し上げます。皆様のご協力、まことにありがとうございました。

*当クラブからは堺北RC基金より10万円送金いたしました。



SAA 報告

(会員50音順)

- 木畑清準会員 リハビリの為に早退します。
- 笹山悦夫会員 杉山さま、ようこそいらっしゃいました。お仲間になれるとお聞きし、とてもうれしいです。これからはロータリーをぜひ楽しんでください。
- 澤井久和会員 来週、シンガポール世界大会、行ってまいります。
- 塩見 守会員 三上会員、卓話楽しみにしております。
杉山様、本日は入会届を提出していただいたと聞いております。7月からよろしくお祈りいたします。
- 城岡陽志会員 杉山君、だまされて入会、おめでとう！
- 中田 学会員 杉山様、ようこそ堺北 RC へ。入会ありがとうございます。
- 畑中一辰会員 杉山大社長、7月1日入会ありがとうございます。皆さんと友情を深めてください。

- 藤永 誉会員 三上さん、卓話楽しみにしています。杉山さん、ようこそ堺北へ一緒に楽しみましょう！
- 三上尚嘉会員 卓話、ご清聴ありがとうございます。
- 吉村博勝会員 三上尚嘉会員様、本日の卓話楽しみにしています。
- 綿谷伸一会員 杉山さん、ようこそ堺北 RC へ。三上会員卓話よろしくお祈りいたします。
- 和田広美会員 本日の保育会の話、とても楽しみにしています。よろしくお祈りいたします。

合計 29,000円

◆米山記念奨学会寄付金・・・濱口正義会員

その他

ゴルフ同好会

「第110回北輪会のご案内」

代表世話人 北村 勝博



この度「第110回北輪会」を下記のように企画開催させて頂く運びとなりました。

ご多忙の折りと存じますが、万障お繰り合わせの上是非ご参加賜りたくご案内申し上げます。

記

日時 2024年7月6日(土)

場所 天野山カントリークラブ

(西・北コース) 堺市南区別所1549-46

☎072-284-1919

集合 AM 9:50 スタート AM 10:34

会費 おひとり様6,000円(賞品および会食費)

競技方法 18ホールストロークプレー

*初参加、第100回から参加2回未満の方はWペリア

*エントリーの都合上締切日までに事務局までご回答願います。例会にてお返事頂いても結構です。締め切り 6月21日(金)